

TODA LA CORRE Hemeroteca Municipal
Dirijase a la Apartado 12-155
de los RÍOS, MADRID
(CASA DEL PUEBLO)

RENOVACION

Las quejas y los lamentos de los obreros ni hablan el corazón de los patronos ni les dan el menor cuidado. Lo único que les preocupa y les obliga a no oprimirlos tanto es la fuerza y la organización de estos. — PABLO IGLESIAS.

AÑO VIII :: Fundada por la Sociedad de Tipógrafos :: PUBLICACION SEMANAL :: Dirigida por un Consejo de redacción :: NUM. 305

El producto de la suscripción de este periódico, está destinado a favorecer a los tipógrafos sin trabajo. Jaén 5 de Junio de 1933. Todo por la clase y para la clase. Ayúdame y te ayudaré. No abandones la causa común. Defiéndela.

Lo de siempre Jugando con la lumbre...

La Federación provincial de obreros agricultores de Sevilla, afecta a la U. G. T., ha anunciado para el lunes próximo, a las seis de la mañana, la huelga general del ramo, a cuyo efecto presentaron los oficios de huelga, en el plazo que determina la Ley, a la Agrupación del Jurado mixto del trabajo rural y al Gobernador civil.

Se habían concertado unas bases, de común acuerdo patronos y obreros, para limitar, entre otras cosas, la cantidad de maquinaria que habría de invertirse en la presente recolección de cereales. Al parecer—y decimos al parecer por lo que en seguida vamos a relatar—, esas bases quedaron virtual y oficialmente aprobadas, como realmente así lo fué, pero... algunos de los patronos firmantes de esas bases, se han ciscado en su firma y en las demás estampadas en esas bases, y empleando procedimientos inicuos, echando mano de subterfugios y pretextos, han realizado ya casi del todo las faenas de siega de las cebadas empleando mayor número de máquinas que las convenidas en las ya repetidas bases. La inmensa y feraz campiña sevillana, sobre todo en la parte que afecta a Ecija y Morón, presenta, desperdigados, inmensos tercios completamente pelados por la acción de las dichas máquinas, sin que el obrero agrícola haya dado un solo jornal en esas faenas del campo, que le pertenecen de derecho.

La masa campesina sevillana ha visto, prudente y sufrida, cómo se burlaban esas bases, sin que sus protestas y reclamaciones hayan servido para nada, perdiendo ignominiosamente esos jornales, que representaban el pan, hurtado tan villanamente a sus hogares, por la avaricia y el flamenquismo de los patronos en cuestión.

Y cuando han pasado por esa dura prueba los campesinos sevillanos, cuando han apurado todos los procedimientos legales y agotada la paciencia por tamaño desafuero, tratan de ir, o irán a la huelga, cargados de razón y asistidos por la justicia. No creo que haya nadie que trate de justificar esa innoble conducta de los ya repetidos patronos, pues eso estaría solo justificado en algún semejante de ellos, de esos que se pueden sacar con facilidad, pues se dan con frecuencia en nuestra flora silvestre.

Los obreros piden, entre otras cosas, se les abone el tanto por ciento equivalente a los jornales perdidos por ellos de forma tan artera y arbitraria, cosa justifi-

ma que no debían de cejar hasta verla conseguida.

Esperemos a ver si van o no van a la huelga anunciada esos compañeros nuestros del agro sevillano, pues la lección que han sufrido es para eso y algo más, pues con la miseria de la gente es peligroso hacer cabriolines y juegos de manos.

Esperemos si, pues aun queda bastante faena de recolección, a ver lo que ocurre con el anuncio de esa obligada huelga, y, lo que es peor, si van a ser burlados nuevamente, cosa que la creamos difícil, aunque no imposible.

Como esté caso de Sevilla se da casi por todos lados, lo hemos querido reflejar aquí para aviso y gobierno de los que en él pueden leer y aprender, en lo que a Jaén se refiere, pues no está mal el aviso, al contrario.

Para muchas gentes de la caña de esos ya repetidos patronos sevillanos, la prudencia de los de abajo es sintomática de que no les asiste la razón en sus justas demandas, de cobardía. Equivocación que suede costarles liarto cara, y más aún en lo sucesivo.

La reforma agraria, bien entendida y aplicada, acabará con la soberbia secular y hereditaria de esta clase de hacendistas y terratenientes, muchos de los cuales usurpaban y aun usurpan miles y miles de hectáreas de terreno de adquisición dudosa, de propiedad discutible, en el concepto jurídico moderno, que acabará con la propiedad particular o privada para pasar a ser propiedad de la colectividad común; porque la tierra debe ser, y será, para el que la trabaja, no para el señorito zángano e improductivo que sostiene su vida de parásito crapuloso a costa del esfuerzo de los demás. Eso se acaba. Se acabará por sentencia soberana del pueblo...

M. M.

HASTA VEINTE

llega el número de tapas variadas que se sirven con los ricos y pastosos vinos de Antolín y la fresca cerveza en la muy renombrada y acreditada

Repostería del Casino de Artesanos
Calle de Cerón - JAÉN
VISÍTELA Y SE CONVENCERÁ

SU ELEGANCIA HA DE SUPERAR CON UN GRAN SOMBRERO DE LA

Casa Jaén
BERNABÉ SORIANO, 1

Pequeñeces Realidades de la semana...

¿Se tendrán en cuenta los casos de incapacidad en que están incurridos algunos de los nombres que vuelan como seguros para sentarse en el Municipio interinamente?

Que no se haya aplicado la ley de Incompatibilidades para dar paso a las incapacidades aunque sean transitorias.

A este paso los escalatorres que dijo Pérez Madrigal van a ser una zapatilla.

Hay quien se preocupa mucho porque los asilados se incorporen a la vida y sean debidamente atendidos por su protectora, la Excmá.

A nosotros nos parece también muy justo; mas hay suspicaces que creen que estos protectores de ahora de los asilos, se van poniendo en buenas, por si las moscas.

El Alcalde de Jauja está un poco inquieto porque en las elecciones para concejales interinos celebradas en el Gobierno civil de aquella provincia ha triunfado un candidato que le bailó el cargo que él desempeñaba y que resultó incompatible con la Alcaldía, cargo que aquél quiso recuperar cuando quedó cesante de aquélla, encontrándose con que el interino se había quedado en propiedad.

Y es lo que dice el Alcalde de Jauja: ¿Tendremos otra?

Un periodista local ha puesto a su sección el R. I. P.

Celebramos que, aunque tarde, reconozca lo que ya hace mucho tiempo hicimos en est.s columnas. Séale la tierra leve.

Verdaderamente se progresa en el periodismo, por estas latitudes. Un día leemos saludos nuevos y caballeros por la tarde...

A la mañana siguiente vemos la respuesta... revolcándose de gusto en el suelo... y una caricatura de los tiempos de Herodes...

Por la tarde nueva caricatura de «respuesta ingenua...» y...

Al siguiente día caricatura nueva... carlista.

Nos parece que esto se va animando...

Hay forasteros que apeonan todo cuanto pueden, y entovía más y ya no se conforman con el fajín morado interino, sino que aspiran a gestores provinciales—sin pararse en requisitos—ya que este cargo también es, por obra y gracia, interino.

Nada, que como se empeñen en llegar, llegan. Son buenos exploradores, y siguen los naturales durmiendo...

LEÓNIDES
Hijo de Joaquín García Torres
HOJALATERIA Y CRISTALERIA
Reparación de Guardabarros y Radiadores de Automóviles
Bernabé Soriano, 23 y 30 - JAÉN

Somos en este mundo lo que a la gente le dá por hacernos y elevarnos, aun cuando la inteligencia sea propia de un psiquiátrico o de un canibal propio de cualquier selva africana.

Quien haya seguido en esta pasada semana los rumbos que la política ha tomado, verá que no hay tales ideas en tales políticos ni miramientos ni escrúpulos en quienes han aceptado un acta de concejal dada por los votos de una minoría dentro de una entidad y no por los del cuerpo electoral, que es el único que, por derecho propio, manda en los pueblos y, por consiguiente, en los Municipios.

Hemos visto desfilar por la prensa local los acuerdos tomados por las distintas agrupaciones haciendo concejales ad hoc. Y hemos visto de todo: más malo que bueno; y, más que nada, hipocresía y afán de figurar en la mayoría. Porque ¿puede permitirse en ningún régimen ser concejal o mandarín de un Ayuntamiento por la sola y omnimoda (?) voluntad de un ser cualquiera? ¿Puede verse con buenos ojos que aquellos terribles y furibundos enemigos de las obras y habilidades de la odiosa y repugnante dictadura pongan hoy en vigor una de ellas: la de nombrar ediles PORQUE SI a espaldas del pueblo?

Vivir para ver, reza el refrán. Pero para ver estas enormidades y bajezas, más vale no vivir. ¿Verdad honrados federales de estas latitudes?

TITO ANGUNIO

Los alquileres

Aprovechando el día de descanso para trabajar, aun cuando a paradoja huelga, en otras actividades que las que nos producen para el yantar diario, tomo la pluma y me apresuro a cumplir lo ofrecido a RENOVACION ante su galante requerimiento de poner a sus lectores en antecedentes de la lucha que ha sostenido la «Asociación de vecinos-inquilinos» de esta capital y lo mucho que falta por decir.

El inquilino, al menos en Jaén, desconoce sus derechos y sólo pecha con las obligaciones de pagar el mes de arriendo, arreglar el suelo de la casa, si por el uso natural se deteriora, a poner el cristal que saltó por no encajar bien las maderas del balcón, a desatracar por su cuenta el fregadero y el W. C. cuando nada que diera lugar a su atrancamiento recuerda se haya hecho, etc., etc.

Todo obedece a una razón, y ésta es, que el propietario hace saber en el contrato los deberes del inquilino, y éste, abúlico, ignorante o lo que sea, no se preocupa para nada de acudir a quien le pueda ilustrar iniciándole al menos en el conocimiento de sus derechos.

Sabe el ciudadano que existe una entidad, la «Asociación de vecinos», pero no acude a ella o cuando acude llega tarde. ¿Por qué?

Pues porque tenemos la malísima costumbre de ser indolentes o desconfiados, precisamente de aquello o aquellos que merecen nuestra confianza, porque nos parece un lujo contribuir con una cuota mensual ridícula por su insignificancia, sin sospechar que esa cuota nos es devuelta con creces.

Una asociación de esta índole no solo sirve para aconsejar y defender al inquilino. Una asociación de vecinos no tendría razón de existir sólo para esto. Para tal fin existen Abogados y Procuradores, no, la

vida de una Asociación, la causa de su existencia es otra; es la de exigir de los Poderes públicos una ley que defienda al expoliado inquilino, que ampare al obrero sin trabajo que ve lanzado su humilde ajuar al arroyo y con él a su compañera e hijitos; es fiscalizar en la Plaza de Abastos y denunciar, por bien del vecino, lo que no ven las autoridades encargadas de velar por la salud y el derecho del ciudadano.

Es un deber de la Asociación, hallar fórmulas visibles para el abaratamiento de la vida, si vida puede llamarse, de las clases humildes.

Estudiar, dar vida a la creación de Cooperativas de productos alimenticios, de casas baratas y sanas, derrumbar las viviendas en que hoy se amontonan en malolientes amalgamas, cerdos, niños, gallinas, burros y personas.

Es... Bueno; en otro trabajo menos dislabazado que éste, hecho con premura de tiempo y atormentado por mil preocupaciones, será más extenso, y en tanto a todos pido vengam a RENOVACION para inscribirse como socios, que si hiciera falta modificar el Reglamento para no pagar cuota, procuráramos ver de encontrar medios con que sostener la vida de esta querida Asociación de vecinos por la que he luchado y sufrido. Todo antes de ver muerto lo que en Jaén más falta hace, y fué para mí algo que nació en mi corazón, engendrado por el inmenso amor que profeso al desgraciado y al humilde.

Unión en la lucha. Unión en la defensa contra la Unión de los caseros en la Cámara de la Propiedad Urbana, desde la Cámara de inquilinos, que defiende la única propiedad que no se puede negar al hombre: la vida.

RAMÓN DE SANJUÁN
Jaén y Mayo 1928.

15 PESETAS
diarias por fácil trabajo de escritura en casa (cualquiera localidad) «BIOSEMENTIA»
Horacros núm. 2 VALENCIA

Del momento

Orientación social ¡Que hable este!... Estampas

El mundo entero, se revuelve en convulsiones sísmicas, para poder llegar a un estado normal donde todos los seres humanos puedan tener garantizado el derecho a la vida.

Capital y trabajo libran una dura batalla, tal vez definitiva: el capital en su agonía se revuelve airado contra su contrincante, el trabajo; el trabajo por su parte reconoce que el capital no es más que el producto de trabajo acumulado por los acaparadores y oportunistas y se prepara para la batalla definitiva.

El capital, que de tiempos remotos supo conquistar todos los resortes para vencer al trabajo, reconoce hoy que todos sus defectos son estudiados por su contrincante y vellegada su última hora; porque, al fin y al cabo, la fuerza de la lógica y de la razón (que está de parte del trabajo) triunfará, pese a todas las falsedades e iniquidades de que se vale el capital sin entrañas.

Millones de hombres carecen de lo más elemental. El capital busca paliativos y todos son ineficaces. El lo reconoce; pero apela a las mayores barbaries por conservar sus privilegios de casta. Los gobiernos que se suceden, incapaces e impotentes, van aliándose a su obra destructora.

Este estado de cosas no puede durar largo tiempo; mejor dicho, no debe durar. El secuestro de las aplicaciones de la ciencia por el capital, originando un aumento fabuloso de éste, ha venido a suscitar un nuevo problema cuyos alcances son verdaderamente desconsoladores por lo terrible.

La fórmula del interés indestructible, mientras no exista la actual organización capitalista que en ella se basa, viene a mostrar con la fuerza poderosa de los números, que existe un tonel sin fondo que hay que estar llenando constantemente de oro.

Este oro no es más que el producto del trabajo.

Hoy existe aún una poca de sangre y alguna sabiduría de vida por chupar; hay todavía algunos granos esparcidos por recoger, quedan algunos semi-burgueses por reducir a proletarios extenuados; pero cuando esto acabe, que ha de acabar de una vez y para siempre, más pronto de lo que calculamos. ¿A dónde irá a buscar nuevas víctimas la codicia capitalista? ¿Quién consumirá sus géneros almacenados? ¿Quién viajará por sus medios de locomoción? ¿Quién comprará el carbón, el cobre, la plata, en fin, todos los metales, que aún proba-

rán de arrancar a la madre tierra los cadavéricos mineros?

¡Ah! entonces la naturaleza recobrará sus derechos.

La lucha por la existencia dejará oír su potente voz y la sacudida será tremenda y al mismo tiempo radical y de resultados positivos.

La ciencia, tanto tiempo prostituida, se habrá vengado, como se vengaron las prostitutas comunicando a sus explotadores una sífilis mortal que acabará con este estado de cosas y dejará forzosamente paso a la sociedad del porvenir.

Nadie, por cierto, podrá negar que desde que el mundo es mundo los hombres no han nacido económicamente hablando, pues todos sabemos, y un día tras otro observamos que no hay quien traiga consigo al nacer una propiedad cualquiera, que no sea simplemente física.

Aumenta la propiedad, aumentan las riquezas por obra exclusiva de los trabajadores: que son mal retribuidos y viven en la estrechez y en el dolor. Así todo está en las manos de los que no trabajan, en las manos de lo que nada producen.

La masa trabajadora, mercancía despreciable para los privilegiados del saber, del poder y de la riqueza; la masa trabajadora, heredera del paria, del esclavo y del siervo, debe recobrar su libertad absoluta y emanciparse definitivamente; y para lograr en definitiva nuestra libertad económica y social, es preciso, es indispensable, forzoso, necesario, instruirse y capacitarse, para después rebelarse con probabilidades de éxito.

Por rebeliones sucesivas ha progresado el mundo: por rebeliones continuadas se han libertado los hombres, han triunfado las ideas y han desaparecido cuantas instituciones estorbaban el libre desenvolvimiento del ser humano.

Toda nuestra historia es una rebelión permanente. A pesar de tantos y tantos hábitos de obediencia, a pesar de tantos y tantos siglos de ignorancia, a pesar de tanta y tanta miseria, el hábito, el sentimiento, el poder de la libertad ha prevalecido en el hombre, y por eso hoy lo mismo que ayer, y mañana lo mismo que hoy, las sociedades se lanzan a la revolución contra los que la esclavizan, la estrujan y la empobrecen.

JOSE B. CERDA

CONFITERIA "LAS COLONIAS,"
Julián Delgado
Martínez Molina JAÉN

¿Y por qué no he de hablar? Soy un obrero que pasa la existencia trabajando, porque mis hijos infelices lloran de hambre y de frío, envueltos entre andrajos.

Yo no soy nadie... ¡Miento! Soy un hombre, de la miseria al lodazal lanzado, a quien se niegan a tratar las gentes con el respeto y el amor de hermanos.

¿Que por qué no me escuchan? Porque visto el traje de los hijos del trabajo y es mi casa una cueva, mientras vive la burguesía inútil en palacios.

Porque ella tiene libros y talento, y yo soy ignorante y burdo y zafio, y no tengo más ciencia que aquella que mis padres me enseñaron, que es la de levantarme con el día, aún no repuesto el anterior cansancio, y volver otra vez a dar mi aliento cuando mis fuerzas compra el potentado.

Yo sólo soy feliz cuando a la noche caen mis tiernos pequeños en mis brazos, y beso sus caritas macilentas, y en pan convertir puedo mi salario.

Pero cuando mis hijos tienen hambre y escasea el mendrugo cotidiano; cuando no pueden apaciguar el sueño las angustiosas ansias de su estómago; cuando, rojo mi rostro de vergüenza, tiendo al burgués la encallecida mano..., ola de sangre mi cerebro cruza, cual si fuera a saltar hecho pedazos.

Y aún pretenden algunos caballeros que siga el trigo en alza y el pan caro; aún hay quien pide con brutal encono que en las calles nos barran a balazos.

José SAMANIEGO L. DE CEGAMA

Una comunicación del partido republicano federal

El Comité de mi presidencia sometió a la Asamblea Municipal en que radica la soberanía del Partido, atenta comunicación en que vuestro, cumpliendo órdenes del Gobierno que dignamente representa, nos invita a designar libremente un afiliado, para que cubra con interinidad el puesto de la Minoría Federal del Ayuntamiento, vacante por dimisión del propietario y cuya cesación en el cargo de Concejal impuso el partido por razones de régimen interior de nuestra organización.

La Asamblea Municipal celebrada anoche, resolvió con unánime acuerdo, que se testimonie a vuestra la gratitud con que correspondemos a la deferencia de que el Gobierno de la República nos hace objeto, por los términos de amplitud en que formula el ofrecimiento de ese cargo, supeditando el virtualismo de la Ley Municipal, al reconocimiento del derecho que en rigor nos asiste para proveerle, por venir vinculado a nuestro Partido desde los Comicios del 12 de abril de 1931.

Examinada la cuestión de fondo con criterio de elevación doctrinal, se convino así mismo reconocer la imposibilidad en que nos hallamos de aceptar el ofrecimiento que se digna trasmitirnos, por entender que esa iniciativa del Gobierno constituye una ingerencia abusiva del Poder Central en la órbita de

atribuciones propias y exclusivas del Municipio, con lo que vulnera, en nuestro concepto ideológico, los fueros de su autonomía que proclama el Partido Republicano Democrático Federal, como piedra angular del sistema que propugnamos para la estructuración del Estado.

Se añaden a ésta razón en el presente caso, otras de distinto orden, no menos dignas de aprecio y respeto, derivadas de nuestra notoria posición antigubernamental, que, por elemental delicadeza, nos incapacita para admitir a título de merced del actual Gobierno, cargos cuyo desempeño nos honraría en todo momento, pero sólo permite nuestra ética aceptar de la voluntad del pueblo por órgano auténtico del sufragio.

Tenga pues, V. E., por justificadamente declinado el ofrecimiento del Gobierno de la República, que se ha dignado comunicarnos, y reciba, con el testimonio de nuestra más fervorosa adhesión al Régimen, el de nuestra respetuosa consideración personal.

Viva V. E. muchos años.
Jaén 28 de Mayo de 1933.—El Presidente, *Gustavo García de Vargas*.—El Secretario, *Vicente Arias*.—Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia.—Jaén.

"LOS GABRIELES,"
GRAN CERVECERIA
Vinos finos de las mejores marcas.
Exquisitos aperitivos
Visítad este establecimiento y seréis clientes de él desde este mismo día
CONSUELO, 5 JAÉN

Nada tan profundamente desconocido ni que llegue más a lo vivo hirviendo nuestra sensibilidad de hombres, como la observación diaria de centenares de obreros físicos e intelectualmente aptos para el trabajo desplazados violentamente de su función creadora, dominados por el dolor que la miseria provoca, vencidos, desmoralizados y en peligro de ser el fundamento de todo desorden y la causa de muchas violencias aparentemente inexplicables.

La clase capitalista, aferrada a sus privilegios, dominadora en el orden económico de los mercados de trabajo, rectora a la vez de sus formas de producción y distribución, permanece insensible a la tragedia que la rodea, agrandada cada día más por su incapacidad para neutralizar con una política sabia y humana los efectos morbosos de sus egoísmos y de sus impurezas.

Y mientras el capitalista sigue tranquilamente su marcha y acelera más y más la implantación de métodos de gobierno a virtud de los cuales se destruye todo derecho social y se pulvericen las libertades conseguidas por la clase obrera, ésta, en una parte numéricamente importante, vegeta inútilmente tras la promesa y la dádiva—siempre moral e inconfesable—, sin agruparse con los demás hombres para crear y fortalecer los instrumentos de lucha con los cuales poder hundir para siempre el predominio de los poderosos.

La misión, pues, más trascendental que los Sindicatos obreros deben realizar es aquella que tiene como fundamento atraer hacia la organización la mayor suma de voluntades posible. Voluntad y apertura de mejoramiento social, que dista mucho de egoísmo y materialidad como única aspiración. Los Sindicatos que se crean al amparo de unas promesas de mejoras materiales de vida, sin contenido ideal alguno, son baluartes de tan escasa resistencia que se derrumban indiscutiblemente al menor choque con la realidad.

En cambio, las Asociaciones obreras que se imponen a sí mismas el tamiz de una selección, cuidando de la calidad de sus asociados mucho más que de su número, y que además realizan su política de captación a bandera desplegada y al amparo de una idea que cual la nuestra tiene en su entraña el postulado de acabar con todas las injusticias que la explotación del hombre por el hombre supone, esa organización crece con mayor lentitud, numéricamente hablado; pero el radio de su acción es siempre ilimitado, porque la acción evolutiva de las masas obreras, para ser provechosa y eficaz, ha de ser presidida y controlada por la capacidad y la inteligencia, y una y otra cosa no pueden encontrarse más que en aquellas organizaciones obreras nuestras forjadas con el dolor y con el sacrificio.

Lo interesante para el hombre no es solamente cuidar el presente, sino crear el futuro. Las colectividades y los pueblos, al igual que los hombres, han de seguir imperterritables esa trayectoria.

España, al transformarse políticamente en su función de gobierno, ha creado un presente; a nosotros, trabajadores y hombres con un sentido civil de nuestra personalidad, nos corresponde afianzar el momento histórico y trazar con rasgos imborrables las siluetas del futuro.

Para ser artífices de esa obra se necesita en primer término haber saturado el sentimiento en el aglutinante de la obra colectiva que la organización representa; después las aportaciones individuales al acervo común irán creando una personalidad y una apetencia de vida que al elevar y dignificar la función del trabajo harán posible sustituir los métodos de explotación actuales por otros al amparo de los cuales el hombre sea el creador de su obra, y ésta, patrimonio exclusivo de la colectividad.

PEPE LUIS

Agencia Oficial de Negocios y de Préstamos

Para el Banco Hipotecario de España

Martínez Molina, 61 - JAÉN - Teléfono 357

Pedro Camacho Galindo
ABOGADO

Tiene el honor de ofrecer a sus amistades y clientes su nuevo domicilio en Jaén, calle San Bartolomé, núm. 1

ARGAMASA PARA EL DIQUE

Una definición del marxismo

La guardia intelectual del capitalismo, esto es, los escritores de pluma sobornada, han elegido el tema del marxismo para desahogar su pobre espíritu conturbado. ¿Qué clase de monstruoso fantasma es el marxismo? ¿Por qué se le ataja con el terror? ¿Cuáles razones justifican que medio mundo se alce, violento y feroz, contra esta doctrina? ¿Somos los marxistas una secta de bandidos nacidos para sumir a la Humanidad en la barbarie? ¿Por qué se nos odia? ¿Por qué se nos destruye? Oigamos a un escritor adversario. El escritor adversario está al servicio de la burguesía. Frecuenta los salones. Es ingenioso. Narra anécdotas, y hace, ora combatiendo a los marxistas, ora trezando frivolidades, la felicidad de la clase dominante. La burguesía no es tan torpe que no halague la vanidad de sus escritores, ni tan sagaz que no los desampare y los fuerce a la deserción. Esto suele ocurrir rara vez. Se conforma con poco el escritor. Le basta, generalmente, con unas migajas. Pero, en fin, todos sabemos ya lo que es un escritor, hombre de clase media y de estrecheces, al servicio de la burguesía. La clase dominante tiene lacayos que le abren la portezuela de sus automóviles, sacerdotes que le abren las puertas del cielo e intelectuales que la defienden con fidelidad canina. De todos los aliados de la burguesía ninguno tan repulsivo como el escritor, al cual se le supone discernimiento. Ninguno tampoco más cínico, ni, en el fondo, más despreciado por la oligarquía. Oigamos, sí, a un escritor adversario nuestro. Enemigo de los marxistas. El nos va a decir qué es el marxismo. Por qué se nos odia, por qué se nos quiere aniquilar en todo el mundo mediante el terror. Primeramente el detractor del marxismo hace un llamamiento a los intelectuales. «Nosotros — dice — somos

los artifices del muro de contención.» Y, por lo visto, ese muro necesita una absurda argamasa teórica. «Que el mundo no caiga en la barbarie en que agoniza Rusia, ni se destruya la riqueza cultural y económica», añade. Más: «El marxismo no es más que negativo. No construye.» Otro párrafo: «Esa masa incivil, analfabeta, estúpida, ciega será inmediatamente sojuzgada y manejada por una minoría de privilegiados directores, aristocracia improvisada que se aprovechará de la hecatombe para pasar de la indigencia a la opulencia.» «El marxismo es odio.» «Bajo él todo se reglamenta.» «Hasta el corte de pelo.» «Como un cirujano que se volviera loco, amputa a cada persona ideales, fé, sentimiento, vida interior, y lo transforma en un paralítico aplastado por una deidad monstruosa que todo lo abarca: el Estado.»

He ahí una definición del marxismo. Ni mejor ni peor que otras oriundas del campo mesocrático y burgués. Ni más certera ni más errónea que las que se cuecen en el magín de la pequeña y gran burguesía. Claro está que el marxismo es otra cosa. Todo lo contrario. Como proletariado es lo opuesto a la burguesía. Pero el escritor burgués nos dirá que él tiene derecho a interpretar así el marxismo. No le regateamos ningún derecho. Ni siquiera el derecho a la imbecilidad, del que puede abusar hasta agotarlo. Posiblemente el escritor se siente solidario de la clase opresora y vincula en ella su destino, en parte porque es la clase que le paga y le mimas — si bien lo desprecia de modo satánico — y, en parte, porque el subconsciente le avisa que con la burguesía desaparecerá él también. Acaso intuye el escritor que el marxismo es, por derivación, una cruzada contra la tontería y el mal gusto que caracterizan a la burguesía decadente.

Es público que Rusia ha acometido una obra edificadora sin precedente en la Historia. Ha multiplicado su riqueza en una dimensión fantástica. Del esfuerzo cultural ruso da idea el que en las Universidades se expliquen lecciones en los pasillos por falta de aulas, a pesar que han sido construídos innumerables centros docentes. ¿Que Rusia agoniza? Entonces ¿cómo calificar la presente etapa capitalista? No sabemos que en Rusia haya pasado nadie de la indigencia a la opulencia. El marxismo no es odio. Es el antiodio, puesto que preconiza la desaparición de las clases. Mientras haya clases habrá odios. Hemos visto fotografías rusas y cada fotografiado presenta un corte de pelo distinto. El marxismo no es como un cirujano que se volviera loco. Es el debelador de los intelectuales demasiado cuerdos. El marxismo en su ulterior aplicación, decreta la inutilidad del Estado. Por último, ignoramos qué le ha hecho a ese escritor antimarxista la masa para que merezca de él los calificativos de incivil, analfabeta, estúpida y ciega. La verdadera masa la constituyen los literatos pequeño burgueses.

El marxismo no es un monstruo feroz, ni una confabulación de judíos y asiáticos, ni una doctrina de barbarie. El marxismo es algo menos complicado, más sencillo y más claro que todo eso. El marxismo es, simplemente, la expresión teórica de la actual fase económica de la sociedad.

Antonio RAMOS OLIVEIRA

Visitar el BAR REGIONAL

es hacerse asiduo cliente de la casa. Los ricos aperitivos como sus vinos, es una demostración sincera de su acreditado servicio.

BAR REGIONAL

TELEFONO 247 - JAEN

Turno de guardia semanal de las farmacias

Por ser de bastante interés para el público, a continuación copiamos el turno semanal de las farmacias que estarán abiertas al servicio durante la noche.

LUNES, D. Francisco Montané, P. Fermín Galán, 7.

MARTES, D. Manuel Chamorro, Bernabé Soriano, 31.

MIÉRCOLES, D. Antonio Espantaleón, Hurtado, 18.

JUEVES, D. Eufasio Ríos, Martínez Molina, 103.

VIERNES, D. Fernando de la Casa, P. Justino Flórez, 6.

SABADO, D. Antonio Vázquez, Martínez Molina, 28.

DOMINGO, D. Inocente Cuesta, Bernabé Soriano, 7.

Mujer del pueblo

Mujer del pueblo, tú puedes sentir en tu corazón la convicción de una fe religiosa.

Tú que por ser mujer eres la vibración de la espiritualidad, puedes elevar en la soledad, en el abandono en que te dejan los hombres, una oración si quieres, impregnada de amor, hacia el Dios que engendraron en tu imaginación, profesores de escuelas montadas por un estado reaccionario.

Pero tú no puedes, mujer, entregarte en brazos del clericalismo, depositar en él la virginidad de tu espíritu, crear en el confesionario el arca donde depositar las riquezas, los valores de tus grandes sentimientos.

Tú no puedes maniar tu conciencia, ni tu voluntad, al interés egoísta de quienes no ven en tí más que el instrumento de sus miserables maquinaciones.

Tú que eres del pueblo, que sabes de sus dolores y de sus miserias, que sufres con tanta resignación, que vistes caer sacrificados a tus hijos, estérilmente en los campos africanos, en nombre de Dios, Patria y Rey, que ves cómo caen tus hombres en las calles aplastados por pedir una humanidad más buena, que contemplas cómo un hormiguero humano, gesticula hambriento, ante la pasividad de los grandes capitalistas, y unidos a sus hombres de fibras metalizadas resurge la negra solana, pidiendo orden, orden, un orden que en el argot «humanista» de estos inhumanos, significa saciar el estómago de la clase proletaria con el plomo homicida, el orden y el silencio de las tumbas.

Mujer, mujer del pueblo español, ha llegado la hora quizás de desgarrar en doloroso pasto la verdadera convicción de tus sentimientos.

De su lado, tu padre, tus hermanos, tus hijos, tu prometido, luchando con el ardor de una fé inquebrantable porque la libertad sea un hecho, porque ésta siga triunfalmente evolucionando y en su transformación metódica, consiga abrir de una vez para siempre el sendero que conduzca a la liberación humana, dejando quizás antes a sus pasos las desgarraduras de sus carnes y la estela de su sangre roja.

De otro lado la obstrucción, a esa libertad, la obstrucción simbolizada

por el Capital y la Iglesia, del Capital que quiere continuar la explotación humana, acumulando riquezas con las miserias y el esfuerzo del productor, y la Iglesia, lacayo del Capital que explota a un tanto alzado, el predominio que con sus falsas doctrinas ejercen en la conciencia de los fieles.

Iglesia y Capital, aliadas de toda la vida favorecedoras mutuas, que quieren ahogar un régimen de libertad que estrangula sus privilegios gozados, y en su criminal intento cuentan con la inconsciencia, quizás de algunos espadones, quizás de muchos explotados, quizás de todos los creyentes en Dios.

Mujer, inspiración de los más santos amores, tú eres del pueblo, por tus hijos, por tu esposo, por tus hermanos, por todo el dolor sufrido en tu familia proletaria, no hagas traición a los tuyos. Dios, el Dios forjado en tu imaginación, y venerado en tu corazón, el Dios representado por Jesús, el hermano de los humildes, el que dió su vida por liberar a los sufridos de la esclavitud, te diría que tu sitio es el lado del desvalido, del que sufre la cerrazón de la miseria, y frente a los fariseos, y a los explotadores de la sublimidad de las doctrinas de amor.

Recógete al pueblo y cuando llegue la hora de emitir tu sufragio, hazlo por él indicando voto por las libertades ciudadanas, por el amor de los hombres, porque sea saciada el hambre proletaria, y el trabajo sea la cruz que ilumine a todos, por unas leyes sociales tan amplias que todos seamos hermanos de la gran familia humana.

EMILIO ZOLA

Tarifa de publicidad

	PESETAS
Una plana un mes	75'00
1/2 " "	40'00
1/4 " "	22'50
1/8 " "	12'50
1/16 " "	7'50
1/32 " "	5'00
Económicos.	2'50
Suscripción mensual.	1'00

De Administración

Se ruega a todos los señores suscriptores, que con el solo objeto de poder corregir cuantas faltas se cometan no llevando el semanario a su debido tiempo, como también el no recibir algunos números lo comunique a esta Administración y quedará subsanado con la mayor prontitud.

100 PESETAS

mensuales a profesionales empleados, cabezas de familia, etc. Ocupaciones complementaria decorosísima todo el año. Concursos premios. (Extraordinarios desde 20 pesetas diarias.)

APARTADO, 440 - VALENCIA

Manuel Campos Lucha

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

MARTINEZ MOLINA, 11. TELÉFONO 434. JAEN

Representación de Ayuntamientos.-Empresas industriales.-Certificados de Catastro.-Licencias de caza.-Cuotas militares.-Asuntos de Hacienda, Matrículas de automóviles.-Carnets de conductores.-Expedientes Junta transportes servicios públicos de viajeros y mercancías.

Pasaportes para visitar el extranjero

Exhalador "WOLFF"

Registrado y bajo la protección del Ministerio de Trabajo, Comercio e Industria como de clase 33 del nomenclátor técnico Oficial Español.

Productor de exhalaciones balsámicas y odoríficas de grata y confortadora sensación de bienestar. CALIENTA - REGENERA AMBIENTES - CURA DISNEA - PERFUMA - HIGIENIZA - DESCONGESTIONA BRONQUIOS. Posee raras virtudes para varios usos de UTILIDAD PÚBLICA - DE FÁCIL USO Y MANEJO.

Estuche 100 EXHALADORES WOLFF: 25'50 pesetas, franco portes. Pagos: CONTRA REEMBOLSO. GIRO POSTAL o CHEQUE - BANCO.

E. MARTZ, APART. CO. CENTRAL 935. M. HEROS 83, 1.º D.ª MADRID (ESPAÑA)

“¡Adiós, amigo Orozco; no insistas, no te conozco!”

Haciendo Patria

Los Amigos del Arte, beneméritos del Arte mismo

Los Amigos del Arte, no descansan un momento siquiera en la altruista y humanitaria labor que los hizo unirse en un mismo pensamiento, en una sola aspiración, en un común ideal.

Caballeros enamorados de las más bellas espiritualidades recreativas de nuestros sentidos, de las más dulces sensaciones que a menudo nos hacen sentir con sus espléndidas fiestas culturales de orden distinto, ahora nos preparan un grandioso festival, plétórico de nobles sugerencias, de emocional emotividad.

El niño, por mediación de ellos, y con la ayuda de Jaén entero seguramente, va también a tener su fiesta, una fiesta simpática que nos haga a los que ya hace muchos años, por desgracia, dejamos de serlo, añorar ese rosado y encantador pasaje de nuestra vida, en que no se conoce ni se quiere saber de la tremenda lucha que luego hemos de sostener por la existencia. ¡Bien hayan estos hombres buenos y generosos, que con tanto entusiasmo y ardor acometen estas simpáticas y altruistas cruzadas, unas veces para enaltecer el Arte en sus distintas manifestaciones, y otras, como ahora, para proporcionar al niño un rato de expansión que quedará grabado en su memoria con caracteres de imborrabilidad absoluta!

**

El grandioso festejo se celebrará en nuestra Plaza de Toros el día 11 del presente, a las seis de la tarde. Según los antecedentes que de él tenemos, asistirán a él unos tres mil niños aproximadamente, a los que se entregará premios y meriendas en abundancia. La Plaza será artísticamente decorada y profusamente iluminada. La notabilísima

Rondalla de los Amigos del Arte dará esplendor y brillo al hermoso acto, igualmente que la Banda Municipal, y un coro formado por 500 escolares entonará preciosas canciones dirigidas por la batuta diestra del maestro Cebrián.

Y por si esto no fuera ya suficiente para asegurar el éxito de la hermosa fiesta, en ésta actuará de mantenedor una alta personalidad literaria, y es probabilísimo que la honre con su presencia el ministro de Instrucción pública.

Es digno de especial mención el entusiasmo con que está trabajando desde hace ya bastantes días, porque el presunto grandioso acto resulte todo lo importante que su idea y fines requiere, la Comisión nombrada oportunamente por los Amigos del Arte.

Todas las alabanzas que a éstos se prodiguen, aunque éstas sean hechas de antemano, serán pocas para encomiar debidamente la ardorosa fe que ponen, la briosa decisión que movilizan en todos cuantos actos culturales organizan y celebran, y mucho más en éste que nos ocupa, que tiene tanto de extraordinario como de altruista y generoso.

La infantilidad de Jaén sabrá agradecerles esa tarde, con la expresión risueña, cascabelera, de sus semblantes, ese inolvidable rato que les van a hacer pasar, y en sus tiernos corazones y en sus almas limpias de toda ponzoña, sabrán guardar el recuerdo de esa fiesta, que un puñado de amantes de lo bello, de lo puro y de lo bueno, les proporcionó.

Los Amigos del Arte, por bien ganados méritos, merecen el que se les denomine ya, beneméritos del Arte mismo...

M. M.

Nuevo Juez

D. Emilio Aguado, al posesionarse del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de esta capital, para el que ha sido nombrado, ha tenido la atención de ofrecernos su cargo para cuanto en beneficio de la administración de la justicia se relacione.

Muy agradecidos por su ofrecimiento al señor Aguado, a la vez que nos ponemos a su disposición para cuanto podamos serles útiles en el mejor desempeño de tan difícil cargo.

Gran Confitería

«LA PURÍSIMA»

DE

ANTONIO MURO

Se sirven bodas y banquetes todo confort y economía

MARTÍNEZ MOLINA, 109

Club Deportivo Esperanza

El Presidente de este Club, don Antonio Díaz Ibarzábal, en atento saludo, nos ha ofrecido su primer equipo de fútbol y el grupo atlético compuesto de corredores, boxeadores y luchadores.

Agradecidos por esta atención al señor Díaz Ibarzábal, deseándole larga vida y muchos éxitos en sus actuaciones, a la vez que ponemos a su disposición las columnas de este periódico para cuanto pueda interesar en beneficio del deporte.

BODAS

La casa que mejor las sirve

RESTAURANT

IDEAL - BAR

PLATILLAZOS

Aunque casi está prohibido *insistir*, y con permiso de los del siete por ciento, nosotros *insistimos* en que se dé el segundo concierto musical a beneficio de los obreros en paro forzoso... en la plaza de toros.

**

Hace unos días leímos una buena relación de fabricantes de pan a quienes se había analizado el producto de primera necesidad que elaboran y de todos, tan solo uno, resultó en condiciones para el consumo.

Con una multa de *cinco durillos* se salió del paso... y a otra cosa.

¿Por qué no se hace esto y el peso más a *menudo*?

**

Dejemos el pan y vamos con la harina.

¿Se acuerdan de lo que dijo en plena sesión municipal un *agrario* edil de que debía bajar el pan porque el trigo había *descendido* mucho?

¿Ha hecho algo la Alcaldía en este sentido?

¿Por qué no se les *mete mano de verdad* a los fabricantes de harinas que son los que se están *hinchando* y se persigue también de verdad a los *intermediarios* o *correorcillos* que convencen a los pequeños labradores para que el trigo lo lleven a la fábrica en depósito y luego se lo *atrapan* al precio que quieren?

Aunque hace poco se publicó una disposición sobre esto, no estaría demás que las autoridades intervinieran más activamente.

**

Hemos oído que se han entablado negociaciones para que reanude su publicación un diario ha poco suspendido. Celebraríamos que a sí fuese porque volverían nuevamente al trabajo los compañeros que por este motivo están en huelga forzosa.

**

Por fin salió «Nuevas», a quien deseamos larga vida y también hemos visto los carteles de la próxima aparición de «La Reconquista».

Eso es bueno: que haya trabajo. Por cierto que hemos oído una cosa que nos ha hecho la mar de gracia... y es, que «La Razón», el periódico que iban a sacar los jabalíes de por acá, no se publicará por falta de impresores...

**

Se acentúa nuevamente el rumor de que un diputado por esta provincia y ex-director general, va a fundar en Jaén un periódico verdaderamente socialista.

Y que algo de ello hay, no cabe duda, porque algunos ya están tomando posiciones... defensivas y se muestran amenazadores.

**

A todos los grupos políticos y otros organismos no políticos parece que le van a conceder representación en el municipio.

A todos... menos a los obreros. ¿Por qué no se da un concejal a la Federación obrera local, que nada tiene que ver con la política?

EL PLATILLERO

Aleluya Aleluya,

— A CADA UNO LA SUYA —

Aleluyas de verano hechas por un hortelano

A muchos esta sección ha causado sensación.

Y recibimos felicitaciones cerca de cuatro millones.

Y le mandamos sin cuento nuestro agradecimiento.

Y habiendo mucho que hilar vamos a continuar.

Si no toman en serio mi humorístico criterio.

**

Un músico me faltó y el Director lo multó.

Al Alcalde se dió cuenta de la multa impuesta.

Después de una explicación el Alcalde la firmó.

Y el músico en cuestión al Alcalde reclamó.

Por ser mucha la cantidad le rebajó la mitad.

Sin fijarse en nada que ya la tenía firmada.

Y sin pedir una explicación al que se la presentó.

Y queda su autoridad menguada y el Director que no es nada.

Y si se sigue este procedimiento habrá faltas sin cuento.

Y al concierto mejor faltarán los treinta y dos.

Y el público resignado se irá por donde ha llegado.

O sentará su protesta al Alcalde en la testa.

Y algún día pudiera que éste conflicto surgiera.

Y todo por la OBLIGACIÓN de admitir una recomendación.

Y esto no es que sea bochorno para el flauta y el fliscorno.

**

Interesante para los abonados de la Compañía Jódar S. A.

Días pasados ha sido publicada una carta circular en donde la Compañía Jódar S. A. y trata de justificar que sus tarifas de suministro eléctrico están legalizadas.

Estén o no estén, a nosotros poco nos interesa.

Sólo tenemos que anunciarles a los abonados que les cobran mínimo y alquiler de contador, que los pagos los hagan en el Juzgado mediante un recibo que les expedirán, mientras que la denuncia formulada por un abonado a nuestra primera autoridad, y solicitando a la vez un informe de la Jefatura de Industria de esta provincia, pongan en claro la cuestión en marcha.

Creemos, señores abonados, sea esta la medida más directa; y es directa, porque para nada debemos de hacer caso de un informe de la

Algún concejal nombrado no nos gusta demasiado.

En puesto de Cano el cartero sale Olmedo el barbero.

Y quizás de mala gana por ser de Acción Republicana.

Y después un socialista que sigue de sanjuanista.

Será concejal sin ambages porque ha estado en dos garajes.

Y sabe de administración lo que este *chache* de aviación.

Y *pa* que *tome* posesión quieren cambiar el sillón.

De uno que es muy chiquitín y le hace falta un cojín.

Para que la «galería» vea si al hablar tartamudea.

Uno con pistola cargada y una señorita abogada.

Serán los «ASES» cuatro que pondrán los cascabeles al gato.

Su actuación será resonante y hasta descacharrante.

Y tendrán muy contento al pueblo que está hambriento.

Y con su gran actuación al «barullo» darán solución.

Y, si no, puede que la «galería» salte la baranda un día.

Y le exija con orgullo aclaren lo del «barullo».

Y dirán los concejales que es cosa de DOS reales.

Porque desde fuera la cosa se vé de color de rosa.

Y que si exigen de esa manera le entregan el cargo a cualquiera.

Y entonces les diga la «galería»: ¿Cuándo llegará ese feliz día?

**

«¡Adiós, amigo Orozco; no insistas, no te conozco!»

El hortelano «PICA HIGOS»

Compañía, que, muy bien, se vé, sólo refleja los datos que ellos creen favorables.

Y, por tanto, como entendemos que no son ellos en estas circunstancias los más entendidos para facilitar una nota a los abonados para aminorar la actitud adoptada, y si sólo un tribunal, donde asesorados por técnicos entendidos en esta materia, a petición de nuestra primera autoridad, esperamos de los abonados no pierdan la esperanza de que, en su día, seamos tal vez los que llevemos la razón, al recibir el fallo de la denuncia formulada por un abonado, que sea fiel reflejo de lo que nosotros anhelamos.

S. FRONTÁN

DAVID FUNES

(ANTIGUA CASA LIEBANAS)

VINOS - CERVEZAS - VARIADOS APERITIVOS

Calle Turronería JAÉN